

ida en que  
ajo condi-  
encia que  
sus intere-  
tras clases  
te a ellas  
medida en  
nos parece-  
mente lo-  
e sus inte-  
ninguna  
cional y  
a, no for-  
nto, inca-  
nterés de  
a sea por  
por medio  
ueden re-  
ue ser re-  
ión tiene  
po, como  
d por en-  
ilimitado  
a de las  
de lo alto  
siguiente.  
campesi-  
ltima ex-  
el Poder  
ndo a la

rcibió en  
a. puede  
España.  
ceptando  
correspon-  
tador, el  
sesinado.  
la impo-  
mpesina-  
do. Pe-  
ste una  
que no  
contra-  
s enemi-  
ero ene-  
nuestra  
rnos la  
demos-  
on pala-  
fensores  
somos  
propie-  
po que  
colecti-  
venta-  
ema in-

WIL

cono-  
a Me-  
Mála-  
o civil,  
us fa-

SC-

ero que la  
dencia fi-  
mnas mo-  
s. (Cádiz,  
en Sevilla,  
ortarnos y  
s. Pronto  
e Madrid,

italianos.  
s oficiales  
adero jar-  
cosas, pe-  
ra que  
erdo siem-

O. S. M.  
de la Gue

Pr. etarios de todos los países ¡uníos!



# AVANCE



Año I. Núm. 33

Diario de la mañana

Miércoles, 7 abril 1937

## Ayer se realizó una importante operación por el sector de Pozoblanco, que permite la inmediata ocupación de Villaharta

### Se ocupó todo el Puerto Calatraveño, haciendo al enemigo más de 400 muertos y cogiéndole 300 prisioneros

#### El camino recto

Es lamentable y, para nosotros, doloroso tener, una vez más, que insistir sobre el camino emprendido por algunos camaradas en la retaguardia de la guerra contra los ejércitos invasores de nuestro territorio ¡del de todos! camaradas y amigos, porque en esta partida no somos solo los marxistas, ni otros sectores, quienes lo hemos empeñado todo; es la totalidad del pueblo español libre y amante de su patria y de su independencia el que se juega no solo el presente sino el porvenir; es por nuestros hijos y por esos niños con las carnes desgarradas por la metralla exótica y los que con ojos aterrorizados gimen sobre los brazos de sus madres, que espantadas se cobijan en los refugios o tiradas sobre los harbechos para librar a los pequeños del vesánico fin que persiguen esos pajarracos negros, que ellos ignoran por qué motivo quieren asesinarlos, y que no saben de donde vienen, ni que delito tan horrendo cometieron para ser el blanco de unos monstruos carentes de las más elementales normas de humanidad; es por la liberación de la clase trabajadora y democrática que no quiere guerras, ni quiere vivir exclavizada, sino que anhela un régimen de justicia, de cultura y de libertad, donde poder vivir con satisfacción, con trabajo, sin persecuciones y sin dominaciones. Es incluso por el egoísmo natural de conservar nuestra existencia mucho más apreciada si hemos logrado formar un bloque extenso, donde, después de haber conseguido con nuestro esfuerzo común, acoger a quienes querían acogerarnos, sabemos formar nuestra sociedad común. Es por todo esto y mucho más por lo que debemos seguir el camino recto y firme, siempre unidos, para librar a España de la invasión y para liberarnos todos.

Y cuando tenemos la obligación ineludible de saber defender todo esto, no podemos ni debemos de ninguna manera continuar otra trayectoria que la más recta al fin propuesto. Esto no puede olvidarlo nadie. Y quien lo olvide que no se llame antifascista y ni siquiera español.

Pero la directriz más conveniente, más segura y de menos extravío no es, precisamente, la de obstaculizar la labor de Gobierno, ni la de alimentar, enconando heridas ya casi cicatrizadas rencillas pasadas. Ni tampoco es el camino más apropiado, el de seguir en la retaguardia con eternas discusiones doctrinales, que no convencen nada más que a los ya convencidos. Ni puede llamarse buen antifascista, el que sin querer darse cuenta de los momentos, cobija y da beligerancia a elementos dudosos, que las más de las veces se aprovechan del afán proselitista de quien los acoge para torcer o entorpecer la labor del interés general y el común de triunfar sobre el fascismo. Ni es consentible que se desvíe a las masas de hombres haciéndoles creer que en la guerra lo tenemos todo hecho. Ni hay exigencia alguna para quienes, apartándose de la misión fundamental a que estamos obligados, siembra vientos por su cuenta para que recojamos tempestades los demás.

No, compañeros, démonos cuenta lo primero que tenemos que ganar la guerra. Que la ganaremos y que podemos triunfar con más rapidez y facilidad si a ello lo supeditamos todo. Que debemos seguir el camino recto, el de la unidad y el de la conciencia; el del convencimiento y el de la razón, no el de la pistola, ni el cuchillo, porque esto bueno está que lo hagan quienes tenemos enfrente, que para eso son fascistas. Nosotros no.

Y quien no quiera darse cuenta de esto, que sepa muy bien lo que hace porque nosotros no lo consentiremos tengamos que emplear los métodos que sean.

#### El avance por el sector de Pozoblanco asciende a 70 kilómetros

Andújar, 6.—Después de la reconquista por las tropas de la República de los pueblos de la Granjuela, Esparraguera y Blázquez, realizadas en el día de ayer, el avance de nuestras tropas en esta ofensiva alcanza a 69 kilómetros. La actuación del teniente coronel Pérez Salas es elogiadísima, porque ha sabido aprovechar el heroísmo de los soldados para rechazar y contraatacar al enemigo.

Nuestras fuerzas han avanzado de tal manera que se encuentran a diez kilómetros de Peñarroya, y a la misma distancia de Pueblonuevo y Bémez. Igualmente se encuentran muy cerca de Fuenteovejuna, y si cae este pueblo no es necesario atacar Peñarroya, pues no hay que olvidar que nuestras fuerzas están cerca de Villaharta y en el Puerto Calatraveño, estableciéndose de esta manera un cerco que no se podrá romper, y que obligará a los rebeldes a rendirse.

Todavía no se ha clasificado el material cogido a los rebeldes, entre el cual se encuentra mucho material telefónico, entre ellos seis centrales. En el último combate se han capturado a los rebeldes 45 prisioneros.

En todos los pueblos de esta zona minera se festeja los gloriosos triunfos del ejército republicano.—(Febus.)

#### Ayer se realizó una de las operaciones más importantes Se han sobrepasado el Puerto Calatraveño y se está a las puertas de Villaharta

Andújar, 6 (6 tarde).—Durante todo el día de hoy, nuestra aviación ha castigado enormemente las posiciones rebeldes de Villaharta, Peñarroya y Fuenteovejuna.

Esta tarde hemos rebasado el Puerto Calatraveño en siete kilómetros, situándose nuestras tropas a cinco de Villaharta y en ventajosísima situación. Se asegura y puede darse casi como cierto, que mañana entrarán nuestras tropas en Villaharta.

Entre el enorme material cogido a las fuerzas rebeldes figuran cinco cañones que ya están disparando contra los invasores. (Febus.)

#### 400 muertos, 300 prisioneros y enorme cantidad de municiones en la operación de ayer

Andújar, 6. (diez noche).—Se conocen detalles de la enorme victoria conseguida esta tarde, sobre las tropas facciosas. El triunfo ha sido enorme y se ha realizado de la siguiente manera:

Nuestras tropas que estaban situadas en el cerro de Buenavista, se desplegaron, realizando un movimiento envolvente sobre todo el monte y Bortha. Este movimiento no esperado, cogió de sorpresa a los facciosos, comenzando un fuego intenso de ametralladoras por nuestra parte. Los fascistas huyeron a la desbandada pero nuestras tropas hicieron una terrible mortandad e importante cantidad de prisioneros. En la huida, dejaron abandonado los muertos y una cantidad no calculada, hasta ahora, de material de guerra. Los muertos son unos cuatrocientos, entre ellos gran cantidad de oficiales y jefes. Entre los muertos, se encuentra el comandante que mandaba estas fuerzas, llamado Guillermo García, el cual fué muerto, cuando intentaba huir en un automóvil. Entre los muertos hay de todas clases: falangistas, requetés, moros, bastantes italianos y muchos soldados pertenecientes a regimientos de Cádiz.

El material de guerra, hasta ahora recogido, es el siguiente: 3 tanques, cuatro camiones, varios coches ligeros, una docena de ametralladoras y enorme cantidad de municiones y fusiles.

Tenemos también en nuestro poder, trescientos prisioneros.

En este avance, de tal rapidez y profundidad, se quedaron detrás varios grupos sueltos de facciosos, estando dedicadas ahora nuestras tropas a exterminar estos grupitos y a retirar los cadáveres del enemigo.

Existe un entusiasmo enorme entre las tropas, cuya elevadísima moral está siendo elogiadísima.

Nuestras fuerzas han paralizado la acción sobre el Oeste y actúan con intensidad sobre el Sur para dominar completamente la carretera.

Se está actuando con el mismo ímpetu que en Guadalajara y el resultado para los facciosos es análogo.—(Febus.)

#### Unidad sin reservas

Somos militantes viejos del Partido Socialista y en virtud de la estructura de éste, más viejos aún de la U. G. T.

No hechamos por delante esta veteranía con ningún fin sino es para que se nos reconozca una poca autoridad para hablar de unificación. La ansiamos preferentemente en el plan sindical, y le damos esta preferencia porque estamos seguros que contra más fuerte sea el bloque que formen los sindicatos unidos, más necesaria se hará la existencia de los Partidos políticos de clase, que lo dirijan.

Está tan fuertemente enraizado el Partido Socialista en la U. G. T. que no es posible que nadie hable de una forma sincera de unificación con ella, al mismo tiempo que se lanza paletadas de lodos contra los hombres de aquél, que son, volvemos a insistir, del Partido por que antes lo fueron de la unión.

Es la ejecutoria de los hombres de la unión y del Partido tan un momento levantado a las libertades y ansias de emancipación del pueblo que solamente admiraciones merece. La lucha nuestra fué tan cruda que la crítica la admitimos como sedante. Nosotros hablamos de unificación y exhibimos nuestro ejemplo respetando todo lo respetable organizaciones y hombres representativos de ellas. En este aspecto habrá quien nos iguale. nadie que nos supere, y al exhibir este ejemplo lo exhibimos únicamente para que el pueblo, ese pueblo que tantas veces vibró por nuestro impulso ¡juzgue conductas y haga deducciones.

Ahora bien conviene aclarar extremos por si hubiera alguien que de nosotros tuviera juicios equivocados. Estamos dispuestos a volcar todos nuestros ímpetus en pro de cuantas unificaciones los momentos aconsejen siempre que éstas se hagan con la honradez que fué nuestra norma de conducta y siempre que no se intente colocarnos en planos de inferioridad que en modo alguno toleraríamos. Estamos plenamente orgullosos de nuestro pasado y de nuestro presente, y no entraremos en ningún sitio ni a codazos ni implorando la entrada.

Conocemos y laboramos porque desaparezca la tirantez existente entre los hombres de las dos sindicales, laboramos de una manera efectiva y es no alimentando rebeldías extemporáneas y limando las asperezas existentes.

Que puedan todos decir otro tanto y que vayamos unidos, primero a arrojar a patadas al ejército invasor de nuestro país, aplastando al fascismo enemigo común, después a la liberación del trabajador. Dejemos aparte cuanto a este fin no se refiera, y realicemos la unión efectiva, hablando poco y haciendo más.

Esto lo pide la clase trabajadora y lo que necesita España.

G.

#### Andanzas de los buques facciosos

Barcelona, 6.—Por cerca de la Junquera, el buque pirata "Cervera" y otros que le acompañaban bombardearon la costa, merodeando por aquellas aguas sin duda para evitar que el Gobierno de la República, envíe tropas de Guadalajara y Asturias hacia Vizcaya.

# La guerra se ganará si sabemos re

## PROVINCIAL

### Daimiel

#### FOOT-BALL

Empatan, a un tanto, la U. G. T. y los Huérfanos G. N. R.

El árbitro, Enrique Serrano, alineó así a los dos onces:

HUERFANOS.—Alberto; Villalón, Montori; Porrás, Salgado, Manolé; Serrano, Palomares, Rufo, Junca II, Junca I.

U. G. T.—Hernández; Paco, Abdón; Díaz, Gómez, Aldea; Joaquín, Casares, Miguelín, Moreno, Negrillo.

Magdalenita Pinilla, hace el saque de honor.

Se lleva el juego a un tren rapidísimo, dominando los Huérfanos, que se internan por el ala derecha varias veces y chutan, lo que da lugar a que Hernández se luzca, parando bien.

A los 15 minutos de juego, se produce un penalty contra el equipo local que tirado por Palomares da en el poste, despejando Paco.

Un fuerte despeje de Abdón, lo recoge Miguelín, se interna, pasando a Moreno, que chuta, y para muy bien Alberto.

De nuevo avanzan los Huérfanos por el ala derecha, Serrano pasa a Rufo, éste chuta, para Hernández, recoge Palomares que avanza, pasa a Junca I, éste centra y Rufo de un gran chut marca el primer tanto a los 35 minutos de juego.

Los locales presionan a sus contrarios, y la delantera U. G. T., muy bien conducida por Miguelín, llega a la puerta contraria; pero allí esta Montori que despeja las situaciones difíciles.

Así termina el primer tiempo. A los 22 minutos de juego se produce el empate de una jugada de Miguelín, que cede la pelota a Casares, éste a Joaquín, que tira, parando Alberto, que queda en el suelo, recoge Negrillo y marca sin obstáculos.

Se anima la U. G. T. que ataca briosamente. Se distingue Miguelín que con los dos interiores lleva bien el juego. Los Huérfanos han perdido acometividad y cuando llegan a la meta contraria no tienen ímpetu para tirar.

En una escapada, Rufo tira, rebota el balón en un espectador y entra en la meta. Se declara nulo.

Porrás tira desde en medio del campo, y Hernández para muy bien. Viene una gran parada de Hernández, en plongeón a un chut magnífico de Palomares, que había recibido el balón de Rufo.—C.

### Leed AVANCE

el periódico de los proletarios



### Alcázar de San Juan

#### Las víctimas de la aviación

Continúan mejorando los heridos por el criminal bombardeo fascista. Los más graves, continúan en el Hospital de Sangre, donde son solícitamente atendidos.

#### Suscripción pro víctimas de la aviación

Continúan los Sindicatos y Partidos políticos, con las suscripciones abiertas, recaudándose sumas considerables.

Entre los últimos donativos se encuentran:

S. R. I., con 15.000 pesetas; la F. U. E., con 50 pesetas.

#### Municipales

El próximo día 9 de los corrientes, se constituirá en esta localidad, el nuevo Consejo Municipal que se compondrá de los siguientes elementos: 8 de la U. G. T.; 5 de la C. N. T.; 3 socialistas; 2 comunistas; 2 de Izquierda Republicana y 2 del Partido Republicano Autónomo.

El día 2 de los corrientes, quedó formado, en medio del mayor entusiasmo, el Radio Comunista en Ruidera. Por el Comarcal de Alcázar, acudieron al acto, los camaradas Emilio Tajuelo (padre) y Melitón Serrano.

#### La Policía actúa

Continúan los registros de personas que acumulan cantidades de dinero y víveres.

A la viuda de Carreño, que se le hundió la casa, donde tenía una tienda, la noche del bombardeo, se le han encontrado entre los escombros de la finca siniestrada, 96 jamones, algunos atados a los barrotes de la cama, y bastantes sacos con azúcar y trigo.

Suponemos que la policía continuará estos registros, que dejan al descubierto a los traficantes que acostumbrados a ganancias ilícitas, no reparan en que los ciudadanos no oman y paguen precios elevadísimos por los artículos de primera necesidad. C.

### Ministerio de Sanidad

## Defensa Anti-gas

Por el Ministerio de Sanidad se abre concurso para aceptación de equipos y caretas de defensa contra gases asfixiantes, cuyos modelos y condiciones se podrán presentar en la Inspección provincial de Sanidad, hasta el día 10 inclusive, y ante el Ministerio, hasta el día 12.

### Escuela Normal del Magisterio Primario

Se convoca para el día 11 del actual, a las once de su mañana, en el edificio de esta Escuela, calle de Saucó Diez, núm. 19, a los alumnos-Maestros del plan Profesional, que terminaron la carrera en el curso de 1935-36, y que figuran en la lista de depuración adjunta, y que no se hallen colocados, para elegir Escuela interinamente, entre las que figuran en la siguiente relación:

Niños.—Membrilla, una unitaria; Torre de Juan Abad, una unitaria; Anchuras, una unitaria; Agudo, una unitaria; Santa Cruz de Mudela, dos, sección; Tomelloso, dos unitarias; Socuellamos, una sección; Ciudad Real, dos: una especial y otra de sección-Jesuítas; La Solana, tres, sección.

Niñas.—Torre de Juan Abad, una sección; Montiel, una unitaria; La Solana, cuatro, sección; Ciudad-Real, una, sección P. Molina; Santa Cruz de Mudela, tres, sección; Socuellamos, una sección; Infantés, una unitaria; Pozuelo de Calatrava, una unitaria.

Ciudad Real, 5 de abril de 1937.

La Directora.

Relación de los alumnos-maestros que han aprobado el curso de prácticas docentes en esta Escuela Normal en el año 1935-36, y que han sido depurados por la Comisión, de acuerdo con el decreto de 19 de septiembre último ("Gaceta" del 20), cuya lista ha sido aprobada por la Dirección general de Primera Enseñanza, en 24 de marzo próximo-pasado, comunicada en telegrama de la misma fecha:

Don José Castillo Gigante, don Luis Gijón Uceda, don Luis Víctor Blanco Gómez, don Víctor López Pacheco, doña María de los Dolores Molina Luna, don Lino Desdentado Parrilla, don Eugenio Cano Fernández, doña Josefa Rivera Recena, don Pelayo Tortajada Marín, don Joaquín León García, don Benito Ramón Selas Bonales, don Wenceslao Villar Delgado, doña Luciana Alcázar Mena, don Martín Alberto Mazarro Mozo, doña Juana García Capilla, don Angel Cuevas Fernández, don Ramón León y León, don Leovigildo Puebla Perianes, don Francisco Tendero del Río y don Manuel Magro López.

Ciudad Real, 5 de abril de 1937.

La Directora.

## Junta de Socorros

La Junta Provincial de Socorros desea conocer el paradero de los familiares de los milicianos Bernabé Templado García, Mariano Caballero, Antonio Tamayo Muñoz, Pablo Ramírez y Santiago Bravo.

A quien conozca o pueda averiguar este paradero se le ruega lo comunique a esta Junta, para los efectos consiguientes.

Igualmente se interesan noticias del paradero del compañero Antonio Corral Lozano, natural de Villarrubia de Córdoba, casado y de 27 años de edad. Dicho compañero llegó a Almadén hace próximamente 7 meses con su familia, saliendo de esta localidad para esta capital, sin que se hayan tenido noticias de él desde entonces. Encarecemos el cumplimiento de estos ruegos para la natural tranquilidad de los respectivos familiares.

Ciudad Real 1.º de abril, 1937.

El Gobernador civil y Presidente, José Serrano Romero.—El Secretario, Cefirino Terreros.

## Habla el Comité Provincial del Partido Comunista por boca de su secretario general, camarada Crescencio Sánchez

El Comité Provincial del Partido Comunista, viene realizando una intensa propaganda con vista a su próximo segundo Congreso; diariamente las calles de nuestra capital aparecen cubiertas de carteles murales; carteles sencillos pero con un significado político de gran trascendencia.

El Comité Provincial va a celebrar su próximo Congreso; ésta vez bajo el signo de la lucha sangrienta que los generales traidores a su Patria, han desencadenado.

El periodista, ávido de emociones nuevas, se dirige al local que alberga a los comunistas ciudadrealeños, hoy Palacio Rajoy y hace escasamente unos meses palacio episcopal, donde todo es actividad.

Mientras unas camaradas realizan una limpieza, la limpieza continuadora de aquella que se hizo en el mes de Julio cuando se arrojó de una casa que no le pertenecía a un grotesco personaje de la caduca reacción española, el propio Crescencio Sánchez ayuda a otros camaradas a des congestionar locales que acogerán bajo su techo a los congresistas que a él van a asistir.

Me contagio, ¡quién nó!, y entre intervalo e intervalo, de tiempo, voy interrogando al camarada Crescencio, todo sencillez y dinamismo.

—¿...? El Congreso tiene un carácter netamente antifascista; a él podrá asistir todo el que lo desee; nosotros, sinceramente, deseáramos fuese el Congreso antifascista por autonomasia.

—¿...? Su celebración se ha anticipado debido a las circunstancias y tiene por objeto ampliar en él el mandato que traemos de nuestro Comité Central. Los delegados podrán resolver, después de oídas las palabras de los que en él vamos a hacer uso de ella, muchas de las cuestiones que tienen pendientes.

—¿...? Expondremos cómo hay que proceder con nuestros hermanos de clase; queremos la mayor cordialidad con los camaradas socialistas y trataremos del problema que nos han planteado en su último Congreso, con vistas a la constitución de Comités de Enlace; queremos también, la máxima cordialidad con nuestros hermanos anarquistas y trataremos de la unificación entre las dos grandes sindicales C. N. T. y U. G. T.; también les expondremos como entiende nuestro Partido que hay que movilizar las masas para que sientan los momentos que vivimos.

—¿...? El Congreso nos servirá para reforzar más la unidad de los trabajadores, el mismo tiempo que para aclarar ciertas cuestiones que todavía no han comprendido los campesinos; servirá para hacer que desaparezca la pugna que pueda existir en virtud de una campaña derrotista y orientar a los obreros agrícolas afectos a las colectividades y a los campesinos, sobre la base de que comprendan bien que sus intereses son comunes.

—¿...? Indudablemente no solo propugnamos por la unión de los Partidos Socialista y Comunista, sino que ayudamos a que se lleve a cabo la de los jóvenes anarquistas, socialistas, comunistas, republicanos y antifascistas en general.

—¿...? Trataremos de los problemas que pudiéramos llamar de segundo término; de las pequeñas rencillas existentes, basados todos ellos en el robustecimiento del Frente Popular,

con vista a unificar los esfuerzos de todos los antifascistas para conseguir más rápidamente la victoria y ganar la guerra.

Todas estas declaraciones que hemos conseguido arrancar al Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista, son promesas de un futuro próspero y feliz, de una España nueva que destierra tras sí toda una serie de prejuicios y de esclavitud y que bajo los mandatos de los hombres que tan cínicamente combatía la podrida burguesía, brillará en fecha próxima con la luz de la justicia, la cultura, el trabajo y la libertad.

### Pro deporte local

## Iniciativas de José Maestro, que se cumplen

Los reorganizadores de la Federación Cultural Deportiva Obrera, vienen trabajando calladamente y realizando una labor que causará un efecto formidable cuando ésta se vaya conociendo.

Por ejemplo, hoy vamos a ocuparnos de uno de sus planes en vías de terminación. Este es la construcción del Stadium Municipal que como saben nuestros lectores, tenía en proyecto nuestro inmovilizable José Maestro, durante su etapa municipal.

Pepe Maestro—como le llamábamos cariñosamente—hizo mucho bueno por nuestra capital; urbanizó sus principales calles y construyó una serie de cosas que puso el nombre de Ciudad Real a la altura de otras muchas capitales.

La construcción de un Stadium Municipal hería una de las ideas que más le preocupaban; comprendía lo que esto significaba para la juventud y sobre su cerebro machacaba más y más para encontrar una solución. Y la encontró, pero Ciudad Real, capital cien por cien reaccionaria, no quería comprender la idea de nuestro por entonces ejemplar alcalde y ésta se tuvo que suspender hasta mejor ocasión.

El pueblo de Ciudad Real, tenía tan hondamente arraigado el fanatismo religioso—marcadamente contrario al progreso—que no comprendía que los jóvenes en traje de sport diesen patadas a un balón, o ejerciesen, atléticamente, juegos que crease hombres sanos y fuertes.

Pero ¡ah!, Ciudad Real tendrá un Stadium y éste en fecha inmediata.

Sobre el terreno trabajan afanosamente unos hombres que están realizando el proyecto de Pepe Maestro sobre las entrañas de la tierra, que remueven las picotas, se forjará la nueva juventud fuerte, sana, viril, como soñó el nunca bien llorado Maestro.

Sobre este terreno, se jugarán, cuando la guerra se acabe, finales de campeonato como quería él.

Nuestro actual alcalde, Calixto Piñtor, ha autorizado para que sobre el terreno que Maestro tenía preparado se construya el Stadium y los reorganizadores de la F. C. D. O. están plasmando en realidad el proyecto.

Como homenaje a su iniciador, sobre la portada del campo, se pondrá este título: Stadium José Maestro.

Es la mejor ofrenda que le puede hacer el deporte local.

Penalty.

# Defender nuestra unión. Que nadie lo olvide

## CRÓNICA DE GUERRA

### Va cambiando la fisonomía del Tercio que lucha contra el pueblo español

Siguen pasándose...

Por el Jarama se han realizado algunas operaciones de tanteo. El enemigo tiene la impresión de que las posiciones leales han quedado debilitadas. ¿Cómo, sino, explicarse el victorioso contraataque de Guadalajara? Pero los tanteos no dan resultado. Las fuerzas moras y el Tercio—muy pronto, cuando se hable del Tercio habrá de usarse un lenguaje distinto al acostumbrado—se estrellaron fatalmente contra una infranqueable barrera.

Las resistencias son inabundables en todas las posiciones defendidas por el Ejército Popular. Contra ellas, como ha ocurrido en este sector del Jarama, se destrozan los últimos recursos combativos de la sublevación y de los invasores. Hay, sin embargo, algo más que resistencia. Hay poca moral de combate en sus filas. Y la poca que acaso tengan, se halla en estado deplorable. Aquí en el sector del Jarama nos encontramos con algunas pruebas más: cuatro muchachos, soldados del Tercio, que acaban de abandonar las filas rebeldes.

Ya no es el Tercio

¡Del Tercio! Después de los italianos, los del Tercio—o de muchas unidades del Tercio, por lo menos—son los que con menos entusiasmo luchan. Las razones, sin embargo, son distintas. El Tercio está lleno de hombres que no pueden jamás luchar con entusiasmo en las filas de la traición para servir a quienes se proponían conquistar España. Lo dicen estos cuatro muchachos, afiliados todos a Partidos y Organizaciones de izquierda.

—Hace tiempo que andábamos buscando la ocasión de pasarnos—me dice uno, Francisco Ruiz Pardo, y añade en seguida para que no se le olvide:

—No te olvides de dar mi nombre. Tengo dos hermanos que sé que están combatiendo por la República. Tengo ganas de saber de ellos.

Andaban buscando la oportunidad desde el momento en que llegaron al frente del Centro, no hace todavía 20 días. Son reclutas nuevos. De esos que anda buscando la Guardia civil por los pueblos para asesinarlos o para llevarlos al frente. Muchos van al Tercio, por supuesto, pero ¿con qué ánimo?

Y no tiene remedio

Esto ya no tiene remedio.

—Mira, nos pusieron este compañero para que vigilase. Le dieron funciones de cabo. Por eso, estamos aquí. También él se vino con nosotros. Estos jóvenes vivieron bastante tiempo en la zona rebelde para saber lo que es el fascismo y la invasión italo-germana.

—Mira—dice otro—yo estuve dos meses huido en la sierra de Monsalud. Había allí lo menos dos o tres mil hombres. No teníamos muchas armas pero resistimos todo lo que pudimos. Hasta que el hambre nos dispersó. Después nos separamos. Volvimos al pueblo. Unos para ser fusilados, otros para ir a la cárcel y nosotros nos alistamos en el Tercio, único modo de salvar la vida y no verse encerrado.

El Tercio es ya bastante diferente al de los primeros meses. Los facciosos necesitan hombres a toda prisa y prefieren ahora enviar jóvenes al frente a mandarlos al cementerio. Por eso la vigilancia es extrema. Se quieren evitar las deserciones.

Estos muchachos que ahora forman en el Tercio, saben muy bien lo que es el fascismo. Lo han soportado.

Han visto como en el pueblecito de uno de ellos se cometieron 70 asesinatos; en otro, poco más importante, los fusilados fueron 160. Y así sucesivamente por todos los pueblos de Extremadura.

Aquello, es de los ricos

Todos los izquierdistas han perdido la vida. Les tienen mucho odio. Primero les quitaron la tierra que la República les había dado. Había ya muchas fincas sembradas. Se las quitaron y después mataron a los que las trabajaban para que no protestasen.

El campo extremeño—me dicen—se halla abandonado. Es de los ricos—añaden.

—Por allí no se ve más que luto. Mucho luto y mucha miseria. No hay que comer. Ni arroz ni garbanzos; hay pocas patatas.

—¿Y tabaco?—les pregunto.

—El tabaco lo venden los moros. Hay que pagarlo muy caro; a 5 reales las de 70.

Estas miserias no se remedian alitándose en el Tercio. Aquí ganan los soldados tres pesetas. Cuando están en el frente ganan 3'85. Pero las pagas llegan tarde.

—Cuando nos mandan a las trincheras, nos dan una lata de sardinas por día y pan; un pan malo, de cebada y escaso.

### Iniciativa del Presidente de la Diputación

#### Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez» a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Comité de Trabajadores de la Tierra de Caracuel, 150 pesetas.

Personal de la Escuela de Artes y Oficios, 26,50 pesetas.

Cipriano Arteché, 10 pesetas.

Total recaudado hasta el día de hoy, 2.805,65 pesetas.

## ¡Trabajadores!

El 2.º Congreso del Partido Comunista de Ciudad Real, tendrá lugar los días 9, 10 y 11 de Abril.

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Apertura del Congreso.
- 2.º Informe del Comité Provincial.
- 3.º Discusión de los informes.

Las discusiones girarán alrededor de los siguientes puntos: Frente Popular, Partido Unico del Proletariado, Unidad Sindical y Problema Agrario.

El día 11, a las 10 y media de la mañana, se celebrará el Mitin de clausura, en el Teatro Cervantes, en el que intervendrán los camaradas siguientes:

Sebastián Palomo  
Melitón Serrano  
Domingo Cepeda  
Crescencio Sánchez  
Dolores Ibarra «Pasionaria»  
y Erena Tortajada, que presidirá.

## Socorro R. Internacional

### Donativos

Donativos recibidos en este Socorro Rojo Internacional:

Comité de Trabajadores de la Tierra de Caracuel, 100 pesetas; Comité de la C. N. T. de Luciana, 50; Recaudado por la C. N. T. en el pueblo de Luciana, 67'40; Dionisio Abad, 11; Control de la Casa Navarrete, 100; Comité del S. R. I. de Calzada de Calatrava, 150; Socorro Sánchez, 2; Control Mariano de los Reyes, 100; E. de los Reyes, 25; Zoila Muñoz, 5; Comité del S. R. I. de Iberos, (Jaén), 100; E. Cadenas, 14'90; Eulogio Madrid, 5; Gines Pozuelo, 50; Capitán Ruano de la 24 Brigada, 50; Miguel Llorens Aparicio, 25; Ramón Adámez, 25; Adoración Gálvez, 25; Minervino Zarco, 2'90.

## Partido Comunista

Por la presente nota, se pone en conocimiento de todas las camaradas afiliadas al Partido Comunista, la necesidad que tienen de pasarse hoy miércoles, día 7, a las tres de la tarde por el local del mismo, para un asunto de sumo interés.

La no asistencia, será sancionada como corresponde.

Por el Comité de Radio.—El Secretario de Organización, Andrés Díaz Astilleros.

### SUSCRIPCIÓN

Abierta por la Célula núm. 5, para adquirir un brazo artificial al camarada Díaz Astilleros, perdido en servicio de guerra:

Suma anterior, 187 ptas.

Blasa Montero, 3 ptas; Anastasia Merino, 2; Mercedes Martínez, 5; Mercedes Coello, 1; Micaela Campos, 1; Hortensia Rodríguez, 1; Prado Pardo, 1; Concepción Tapia, 1; Agustina Rodríguez, 0'50; Manola Arche, 2; María Alvaro, 0'50; Consuelo Ruiz, 3; María del Carmen Sierra, 3; Concha Serrano, 1; Petra García, 5; Carmen García, 2; Angeles Augulló, 7; Pionero, 0'10; Julia Marín, 2; María Gutiérrez, 5; Erena Tortajada, 2; Jacinto Rolán, 10; Rafael Rubiales, 2; Martín Hernández, 5; Joaquín Poblete, 2; Una amiga, 5; Miguel García, 5; Miguel

## JUSTICIA POPULAR

### Es condenado un homicida

Ante el Tribunal Popular se vio ayer la causa seguida contra Juan Bautista Cruzado Gutiérrez, vecino de Socuéllamos, por el delito de homicidio cometido en la persona de Francisco Alejo Escrivano.

El hecho ocurrió de la siguiente forma:

El procesado iba el día 29 de Octubre transportando uva con una galera y al llegar a un sitio denominado «Morales», por el exceso de carga o, quizá, por llevar una mula resabiada, se atascó el carro. Pasaba en aquel momento Francisco Alejo y, entre ellos, discutiendo la forma de sacar el carro del atolladero se cruzaron palabras más o menos fuertes hasta el punto en que Juan Bautista sacó un revolver e hizo un disparo sobre Francisco que le produjo la muerte.

Las declaraciones de los testigos que acudieron al darse cuenta de la disputa, no arrojan gran luz sobre el asunto, a la vez que no varían esencialmente los hechos.

De la lectura del informe pericial se pone en claro que la herida producida marca la trayectoria que siguió la bala de arriba a bajo y, por tanto, la situación en un plano más elevado en que se encontraba Juan Bautista, si es que no se encontraba éste en pie y el muerto en el suelo. También se deduce del informe pericial que el tiro no fué hecho a bocajarro sino a una distancia no inferior a metro y medio.

Tienen interés especial las conclusiones de los peritos ya que

ellas son, en realidad, las que demuestran la situación de los contendientes y desvirtúan las alegaciones de la defensa hechas en el sentido de que el disparo se produjo inesperadamente a consecuencia del forcejeo que tuvieron Juan Bautista y Francisco.

A la vista del resultado de estas pruebas, el Fiscal, señor Miranda, emite su informe haciendo constar que no es su deseo hacer un estudio detenido de la forma en que se produjo el disparo, que le llevaría a calificar el hecho de asesinato. Pero si quiere hacer ver al Jurado que la sociedad debe reaccionar contra aquel que le arranca uno de sus miembros y pide, en consecuencia, veredicto de culpabilidad. También aprecia la circunstancia atenuante de que el procesado se entregó voluntariamente a las autoridades.

La defensa estima la inexistencia de delito ó, en todo caso, que el procesado es responsable sólo de imprudencia temeraria. De ningún modo autor voluntario de la muerte de Francisco Alejo.

El Tribunal de hecho emite veredicto de culpabilidad y la Sección de Derecho impone al procesado, según la petición del Ministerio público, la pena de 9 años y 1 día de separación de la convivencia social, 20.000 pesetas de indemnización a los herederos de la víctima y 200 pesetas de indemnización al Estado que habrá de satisfacer en el plazo de 8 días.

El Jurado, por medio de votación, resuelve que no ha lugar a revisión del juicio.

## Sesión de la Gestora Provincial

Bajo la Presidencia del camarada Cano Murillo y con asistencia de los gestores Maeso, Blanco, Cepeda, Llorca y Ruiz, celebró esta mañana sesión la Diputación Provincial.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior, salvando su voto el gestor señor Maeso, por estimar excesivas las facultades que las bases de ejecución del Presupuesto conceden a la Presidencia.

Se aprueba la distribución de fondos para atender a las obligaciones del Presupuesto de Gastos durante el mes de abril, por un total de un millón ciento ochenta mil pesetas.

Asimismo fué aprobada una relación de cuentas y facturas, con un total importe de veinticinco mil quinientas ochenta y cuatro pesetas, treinta y cinco céntimos.

Se acordó devolver la fianza definitiva a Cándida Gómez Broceño, Dolores Gambín y José Miñano, fianza que tenían constituida para responder de su gestión como abastecedores de los establecimientos benéficos en el pasado año.

Se acordó señalar el jornal diario de los auxiliares de los caminos vecinales, dependientes de esta Diputación Provincial en cinco pesetas.

Se acordó el ingreso en el Hogar Provincial de dos hijos de Antonia Galindo Gómez, para el momento en que existan vacantes y en el turno que les correspondiera.

Se acuerda denegar la petición for-

García (hijo), 1; Rogelio Alvarez, 2; Julián Chico, 5; Ceferino Terres, 10; Un camarada, 3; Otro camarada, 5; Otro camarada, 2.

Sigue abierta la suscripción en el local del Radio Comunista.

mulada por la Industrial Obrera Panadera de esta capital, de que le sea devuelta la fianza que para responder de su gestión como abastecedores de pan de los establecimientos benéficos tenían constituida en el año anterior Alfonso Herrera y Bonifacio Villaverde; se fundamenta esta negativa en el hecho de que la mencionada fianza está afecta a la misma obligación contraída en la actualidad por la Industrial Obrera Panadera con la Corporación Provincial.

Se da lectura a una proposición de la Presidencia, encaminada a que se solicite del Ministerio de Agricultura el aumento hasta donde sea posible de la zona de riego de la Granja Agrícola, dedicándola principalmente a la obtención de hortalizas, tubérculos, raíces y piensos; que estos productos sean destinados, en tanto duren las anormales circunstancias actuales, a los Hospitales de Sangre; que por el Estado se realicen urgentemente las obras necesarias en las instalaciones de riegos, con el fin de que el aumento de la zona regable sea una realidad inmediata, y, finalmente, que la Diputación colabore al desarrollo de este plan, cuya realización ha de hacerse con el personal técnico del Estado que presta sus servicios en la Granja, juntamente con la colaboración de sus mismos obreros, que, a ser posible, se aumentarían con los que facilitase la Diputación.

La propuesta fué aprobada por unanimidad.

Por último se aprueba el expediente instruido a algunos subalternos del Hogar Provincial por faltas cometidas en el servicio, y de conformidad con la propuesta formulada por el Director de dicho establecimiento.



## NOTA INTERNACIONAL

### MORAS A ESPAÑA

Las informaciones que continuamente se reciben de las zonas españolas invadidas y depredadas por el fascismo internacional, y que gimen bajo la nefasta y criminal tiranía de Franco, el africano, descubren el desconcierto, miseria, desolación y ruina que impera en el territorio faccioso. Según ellas, las fábricas tan sólo se mueven merced a la coacción de las pistolas falangistas; los campos carecen de manos voluntarias que preparen su fundación, y el trabajo, en todas sus formas, es un castigo obligado al imperativo del terror, sostenido por los piquetes de ejecución fascistas.

Nadie quiere servir a los que, a costa de un imposible triunfo, vendieron su patria al yugo y explotación del extranjero, y si alguien rinde algún esfuerzo, lo hace atemorizado por las represalias que culminan en las tapias de un cementerio faccioso. Pero aun así, el pueblo proletario idea y practica todo género de recursos conducentes al boicoteo de una causa antípoda de la suya.

Tal estado de cosas que hacen poco menos que imposible el sostenimiento de los señoritos vagos, vestidos con casacas de requetés, tocados con boinas carlistas y ataviados con camisas negras, siembran la preocupación de sus jerifaltes. Y en su consecuencia, se ven obligados a buscar fuera de la península los brazos de que necesitan para mover máquinas y fábricas y hacer producir a la tierra que atraviesa una crisis de esterilidad forzada, de la misma manera que han de adquirir la carne de cañón que precisan para oponer a los defensores de la libertad y de la democracia, de la justicia y del derecho.

...

El diario de Tanger, «Democracia», denuncia que los facciosos españoles se dedican a la recluta de moras en aquella zona para destinarlas a la España rebelde, con el propósito de dedicarlas a las labores del campo y otras faenas.

Esta noticia, es una demostración palmaria de las tribulaciones fascistas. Carecen de hombres, y esta falta pretenden suplirla con hembras exóticas.

Fácil es deducir, al propio tiempo, que tampoco las mujeres trabajadoras de las zonas que dicen dominar los insurrectos, están dispuestas a servir a los verdugos de sus padres, hermanos, esposos e hijos.

Los facciosos españoles quieren importar moras para España. Tienen empeño en convertir a Iberia en un muestrario de todas las razas, idiomas y creencias. Ellos que vociferan una patria «única», una religión «única» y una política «única», un nacionalismo «único» y una sangre «única», son capaces, si las armas del pueblo lo consintiesen, de transformar a España en un variadísimo mosaico... sin españoles.

...

Moras a España... ¿Qué dirán de esto las españolas franquistas?...

Moras a España... ¿Qué juicio formará Hitler, el expulsador de judíos?...

Moras a España... La zona facciosa convertida en un harén... Y la derrota de Franco un hecho innegable. No cabe duda.

#### En Euzkadi

### Se han destruido dos tanques y se han hecho varios prisioneros

Bilbao, 6.—Prosiguen las operaciones en estos frentes, y nuestras tropas con una elevadísima moral continúan rechazando a los facciosos en cuantas ocasiones intentan avanzar.

En la provincia de Alava, se ha sostenido un duro combate en donde nuestras fuerzas sostuvieron al enemigo haciéndole retirarse después de tres horas de desesperados ataques.

Se han pasado a nuestras filas cuatro legionarios, tres soldados y dos falangistas, todos ellos con su corres-

pondiente armamento. Entre los cadáveres abandonados por el enemigo, figuran varios sargentos de regulares.

Sector de Ochandiano.—Como en todos los sectores, nuestras tropas siguen actuando enérgicamente en este, habiendo rechazado en el día de hoy cuantas embestidas han intentado los secuaces de Hitler y Mussolini: destruyéndole dos tanques, capturándole un automóvil y haciéndole prisioneros a cuatro oficiales alemanes.—(Febus.)

### Nuestras tropas están a 20 metros de la calle de Campomanes

Bilbao, 6.—El camarada Uribe, ministro de Agricultura, ha sido saludado por Belarmino Tomás, el cual le manifestó que si permanece durante unos cuantos días en los frentes del norte, tendrá la satisfacción de entrar con las fuerzas leales en la capital de Asturias. Oviedo—dice—está maduro y en las filas facciosas se observa una desmoralización completa, que facilita nuestro avance. Las fuerzas

republicanas, están situadas a 20 metros de la calle de Campomanes. Tan pronto como penetremos en la misma, dada su situación estratégica, nuestro avance será un hecho rápido. Vuelvo a repetir que la desmoralización enemiga nos lo dá todo hecho. Manifiesta también que tiene cuarenta y ocho mil hombres dispuestos para hacer uso de ellos tan pronto como sea preciso.—(Febus.)

### Mr. Edem y el Comité de no intervención

Londres, 6.—Esta tarde en la reunión celebrada en la Cámara de los Comunes, Mr. Eden contestando a preguntas de unos periodistas, sobre las tareas del Comité de no intervención, dijo que éste había terminado ya la primera parte. Sobre la evacuación de los voluntarios manifestó igualmente que no se hallaba en condiciones de facilitar otros informes que no fueran los que daba el Comité.

Un diputado laborista le preguntó si tenía información sobre los nuevos voluntarios que Italia está enviando a España, contestó en la misma forma que en el caso anterior, diciendo que ignora que tales contingentes vengan a la Península.—(Febus.)

### Diez soldados fusilados cuando intentaban pasarse a nuestras filas

Madrid, 6.—Por el sector de Somosierra, catorce soldados del campo rebelde, se evadieron, pretendiendo llegar hasta nuestras filas. Los facciosos se dieron cuenta de esta fuga, persiguiendo a los soldados. Cuatro de ellos lograron llegar hasta nuestras filas; pero los diez restantes, fueron apresados por los rebeldes, fusilándolos inmediatamente.—(Febus.)

### Sin novedad en el Centro

Madrid, 6.—El general Miaja, ha manifestado a los periodistas, que no había novedad digna de mención en los sectores del Centro.—(Febus.)

### El Duce sigue con sus maniobras

Informaciones fidedignas, aseguran que Italia denunciará el acuerdo de «no intervención», fundamentándose en que otros países signatarios de dicho acuerdo, incumplen el compromiso contraído.

Esta añagaza de Mussolini, no es sino una nueva burla para encubrir su ayuda a los rebeldes españoles.

### ¿Haber si se entera el Comité! Nuevos italianos a España

Gibraltar, 6.—Se anuncia que han llegado al Mediterráneo nuevos envíos de voluntarios italianos consignados por Mussolini, para reforzar las bajas ocasionadas por las fuerzas del Gobierno republicana en las legiones fascistas en los frentes de Guadalajara y Pozoblanco.—(Febus.)

### Avance por tierras de Burgos

El diario «El Socialista», publica una interesante información, afirmando que nuestro avance por tierras de Burgos no se dirige contra la capital por no ser este de momento el objetivo de las fuerzas republicanas. Las tropas leales avanzaron veinte kilómetros en dirección por tierras de Burgos.

### En Oviedo se castiga a las tropas facciosas

Gijón, 6.—El enemigo hizo un fuerte ataque sobre nuestras líneas intentando romper el cerco de Santo Domingo y el cementerio viejo. Nuestras fuerzas apercibidas del intento, aguantaron la embestida y cuando tenían cerca al enemigo abrieron un nutridísimo fuego de fusil y ametralladora causando una enorme mortandad en las filas rebeldes y haciéndoles retroceder a sus posiciones definitivas después de una hora de lucha.

Anoche, el enemigo, intento transportar fuerzas en varios camiones hacia el Naranco, pero la artillería republicana que se apercibió, comenzó un intenso bombardeo destruyendo los referidos camiones.—(Febus.)

## PARTE DE GUERRA

### Siguen presentándose evadidos

Sector de Madrid.—Al realizar una descubierta el enemigo por la carretera de la Coruña, se situaron sobre el fuego de nuestras ametralladoras, abriendo el fuego nuestras tropas, que causaron bajas vistas.

Sector del Jarama.—En el día de hoy nuestras tropas se han dedicado a fortificar y consolidar las posiciones adquiridas en el día de anteayer.

Sector de la Sierra.—El enemigo abrió fuego de mortero y artillería sobre nuestras posiciones sin causar daños.

Como todos los días por todos los frentes se han presentado evadidos del campo faccioso.

Nuestra aviación efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeó la estación del ferrocarril de Aranda de Duero lanzando dos bombas de cien kilos y ocho de cincuenta, ocasionando enormes destrozos en dos trenes formados.

## PARTE DE MARINA Y AIRE

### La estación de Aranda del Duero castigada por nuestra aviación

A LAS NUEVE DE LA NOCHE

Sector Sur.—Nuestros aparatos han bombardeado con gran eficacia las posiciones de Villaharta. Igualmente trece aparatos del Gobierno actuaron sobre las cercanías de Peñarroya.

Sector Centro.—La aviación leal castigó la estación del ferrocarril de Aranda del Duero, lanzando dos bombas de cien kilos y ocho de cincuenta. Un tren que estaba en esta estación fué destruido casi en su totalidad por los proyectiles de nuestros aviones.

### Los puertos de Algeciras y Melilla bombardeados

A LAS DIEZ DE LA NOCHE

Esta madrugada, varios aparatos leales bombardearon la estación del ferrocarril y el puerto de Algeciras, destruyendo dos trenes que se hallaban formados en la estación y que se supone conducían material de guerra.

Al mediodía dos bimotors realizaron otro bombardeo sobre el puerto de Melilla y los cargaderos de la Compañía de Minas del Rif. Dos bombas cayeron sobre material dispuesto a embarcar causando enormes destrozos.

### La lucha en Madrid

Madrid, 6.—Durante el día de hoy, por el sector de Carabanchel, las fuerzas enemigas atacaron furiosamente con el propósito de reconquistar las posiciones perdidas en los últimos días. Nuestras fuerzas resistieron el choque y en menos de media hora repelieron la agresión, obligando a los rebeldes a retroceder a sus posiciones.

En la carretera de la Coruña, se infligió un gran castigo al enemigo cuando intentaba hacer una descubierta.

Por la parte de Ciempozuelos, nuestras tropas atacaron las posiciones fascistas, obligando al enemigo a repléjarse después de dejarse sobre el terreno

varios muertos y considerables pérdidas de material de guerra.

En la ciudad Universitaria, las fuerzas rebeldes del Hospital Clínico intentaron hacer una salida para romper el cerco que se le tiene puesto por las tropas republicanas. Estas les dejaron salir y acercarse y después se les ametralló de tal manera que fueron enormemente diezmados.

Por la carretera de Aragón, se han adelantado por las tropas republicanas más de trescientos metros, haciendo retroceder al enemigo.

Nuestra aviación ha actuado en la provincia de Avila, bombardeando concentraciones rebeldes en el Tiemblo y Navalperal de Pinares.—(Febus.)

### Los aviones facciosos atacan a buques extranjeros

Alicante, 6.—Por las cercanías de Benidorm, un velero que marchaba hacia el sur fué bombardeado por un avión faccioso que le lanzó varias bombas sin que afortunadamente estas hicieran blanco, por lo que no sufrió daños.

Poco después en los alrededores de Denia, otro aparato rebelde, descargó sus proyectiles contra uno de nuestros destructores; pero este repelió la agre-

sión y el aparato tuvo que salir huyendo.

A las cinco de la tarde y a cinco millas de la costa de Benidorm se comprobó que dos aviones rebeldes atacaron a varios buques de nacionalidad desconocida. Estos se aprestaron a la defensa, pero los aparatos sin duda al darse cuenta de quien se trataba, salieron huyendo, desapareciendo rápidamente.—(Febus.)

### Cuatro técnicos alemanes hechos prisioneros en Urcola

Bayona, 6.—El jefe de las fuerzas del Norte, ha manifestado que la jornada de ayer fue favorable a las armas republicanas. En una de las operaciones se puso en fuga a un enorme contingente de caballería mora, que intentaba atacar nuestras posiciones.

Tuvo también gran importancia en cuanto respecta a los prisioneros cogidos al enemigo. Todos ellos, son alemanes y realizaban misiones de responsabilidad en el campo faccioso.

Entre los prisioneros están los siguientes: Aisten Hadeing, inspector

alemán que se encontraba en Alava, Paul Fray, intérprete de la misma nacionalidad que prestaba sus servicios en Zarauz, Walter Stquein, capitán de aviación y el teniente también de aviación, Godofret Seheze.

Todos estos fueron detenidos cuando, engañados por las radios facciosas, se dirigían hacia Urcola creyendo que este pueblo estaba en poder de las tropas de Franco. A todos ellos se les ocupó una copiosa e importante documentación.—(Febus.)